



Agüera agradece una y otra vez respaldo de RMV

El rector durante su tercer informe de labores no dio señal alguna sobre su futuro político

El rector confirmó que el futuro de la universidad se encuentra en La Ciudad de la Ciencia y del Conocimiento, además resaltó que se hará cargo de la formación y capacitación de los trabajadores para la planta Audi, por lo que se construirá Tecnópolis en San José Chiapa

Elvia García Huerta

Sin dar indicio alguno sobre su futuro político, Enrique Agüera Ibáñez agradeció hasta en 18 ocasiones el respaldo financiero y educativo del gobernador Rafael Moreno Valle a su gestión. El rector confirmó que el futuro de la universidad se encuentra en La Ciudad de la Ciencia y del Conocimiento, además resaltó que se hará cargo de la formación y capacitación de los trabajadores para la planta Audi, por lo que se construirá Tecnópolis en el municipio de San José Chiapa.

El gobernador Rafael Moreno Valle respondió dándole un espaldarazo y anunciando que el próximo año invertirá 400 millones de pesos para la construcción de dicho proyecto y así detonar la conformación del clúster automotriz de Puebla.

Al rendir su tercer Informe de Labores al frente de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el rector se hizo acompañar en su mayoría de personajes locales y no se vio algún enviado del gobierno federal electo, pues en su comparecencia ante el Consejo Universitario, lo acompañaron Rafael López Castañares y el subsecretario de la SEP federal, Rodolfo Tuirán.

Cabe destacar que el tercer informe del rector fue acompañado por un video que dramatiza la historia de tres jóvenes a su paso por la máxima casa de estudios. Por más de 20 minutos el documental narró a través de un trabajador los sueños de cada uno de los estudiantes y que de la mano de la BUAP se hicieron posibles.

Agüera Ibáñez detalló que Tecnópolis impulsará el modelo de la triple hélice y contará con programas académicos multidisciplinarios, ya que para 2013 se abrirán nuevas carreras en el área de las ingenierías, además de que será la nueva sede de la Escuela de Biología y de la carrera de Biotecnología.

Además, anunció que Radio BUAP amplía su presencia al interior del estado con dos nuevas estaciones ubicadas en Tehuacán y Chignahuapan.

«Con orgullo afirmo que hemos transitado para convertirnos en una universidad que hoy se asume moderna, a la altura de las mejores de América Latina y del mundo. La BUAP hoy es exitosa, es ejemplo, es referente nacional e internacional por sus buenas prácticas y grandes logros, la BUAP es de Puebla y es de todos. ¡Es orgullosamente la máxima casa de estudios de los poblanos!+»

BUAP, líder entre las macrouiversidades

Por más de una hora, el rector destacó que la institución se convirtió en líder entre las macro universidades del país al recibir por tercer año consecutivo el premio de la excelencia académica, al mantener el cien por ciento de la matrícula en programas de buena calidad, que otorga la Secretaría de Educación Pública federal a través de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior

(CIEES). Sumado a ello, en el proceso de admisión de este año, la máxima casa de estudios en el estado se erigió como líder y ejemplo nacional en cobertura, al aceptar a poco más del 50 por ciento de los aspirantes, cuando el promedio en el país es de 28 por ciento.

En compañía del subsecretario de Educación Superior del gobierno federal, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, y el secretario general de la ANUIES, Rafael López Castañares, afirmó que el avance de la calidad académica de la BUAP nos ubica entre las mejores instituciones de América Latina de acuerdo con el QS University Ranking, publicado en junio del presente año y la cuarta mejor del país según el ranking del periódico El Universal, publicado en el mes de julio.

En cuanto a transparencia y rendición de cuentas, señaló que la Auditoría Superior de la Federación practicó cinco ejercicios a la institución, cuatro de ellos financieros y uno de desempeño, y en todos los casos se obtuvo el dictamen limpio.

Obtuvimos calificaciones óptimas de las tres firmas más importantes del mundo Standard & Poor's, Fitch Ratings y Moody's, con lo que seguimos siendo la única universidad latinoamericana con ese aval. En la BUAP sólo buenas cuentas, claras, honestas y siempre de cara a la sociedad.

Universidad una trabajo con gobierno

Agüera Ibáñez señaló que la BUAP ha trabajado de la mano del gobierno a través de las diversas dependencias estatales, destacando la firma con la Secretaría de Salud para realizar jornadas que incluyen servicios de nutrición, detección de factores de riesgo de enfermedades, análisis clínicos y estomatología; con la de Transportes, para la realización de la revista vehicular; con la General de Gobierno, en la atención de temas relacionados con migrantes y esfuerzos contra la trata de personas; y con la Secretaría de Educación Pública en programas de alfabetización, educación a distancia y capacitación a miles de profesores poblanos.

Asimismo, destacó la construcción del estadio Universitario que el próximo año será la sub sede del Pre Mundial de Fútbol Sub 20, así como la Biblioteca Central.

Crecimiento educativo

El rector de la BUAP resaltó la apertura de la Licenciatura en Tecnologías de la Información, sumando así ya 11 programas educativos de nivel profesional creados durante su gestión, y destacó que la BUAP brinda educación a 4 mil 519 estudiantes; incrementó la atención en las modalidades semiescolarizada y a distancia, donde más de 2 mil alumnos pueden optar por una de las cuatro licenciaturas. Además, en conjunto con el gobierno estatal se creó el Bachillerato 5 de Mayo, una institución con estándares internacionales en infraestructura, planta académica y plan de estudios. También presumió que, actualmente se cuenta ya con mil 947 profesores de tiempo completo, de los cuales 88 por ciento tienen estudios de maestría y doctorado, cifra superior a la media nacional que es del 83 por ciento. Además, que de 2004 a la fecha se incrementaron en 92 por ciento los recursos para reconocer el trabajo de los profesores, a través del Programa de Estímulos al Desempeño del Personal Docente. Durante este rectorado se han publicado 640 títulos que dan cuenta del trabajo académico y científico de nuestros docentes.

En tanto al fondo de pensiones, destacó que asciende a más de 800 millones de pesos, y en agosto se realizó la entrega de las primeras 311 de mil 50 casas a los trabajadores universitarios.

A través del programa de Apoyo Académico a Estudiantes Indígenas, se atienden a 2 mil 203 estudiantes de 103 grupos indígenas del país, de los cuales 21 de ellos han participado en programas de intercambio y de posgrado en el extranjero. Destacó que este año más del 30 por ciento de los alumnos de licenciatura de la BUAP cursan sus estudios gracias al otorgamiento de 15 mil 439 becas, evitando así la deserción escolar.